

“LA TARDE”

VIAJE A TUCUMÁN

Impresiones desde Resistencia a Tucumán—La Carreta Central Norte—Maderas—Poblaciones miserables—El mal nacionalismo.

Llevo la esperanza de hacer un hermoso paseo en ferrocarril a través de las selvas chaqueñas, desde Resistencia a Tucumán. Ese ferrocarril es del Estado, es el Central Norte. Y los ferrocarriles del Estado son una garantía, son un síntoma claro y fatal de que las cosas por estos mundos están llamadas a un gran porvenir. Porque eso de tener ferrocarriles de empresas que compran a casi todos los diarios para que no contengan sus malos servicios, que compran a los mejores abogados de nuestra tierra para defender sus pleitos y para no acceder a las justas reclamaciones proletarias y que todo lo hacen a favor de sus intereses, en vez de atender a las razones de mayor utilidad y comodidad para las poblaciones, es triste en un país robusto, en un país rico.

Y para hacer más entretenido este viajecito, llevo un libro de los más originales: Bertoldo, Bertoldino y Casaceno por Giulio Casare della Croce. Sale el tren y la digestión se hace vertiginosa, por el traqueteo del coche. Entonces, a dormir, tranquilamente.

Al día siguiente, lo mismo: es la terrible peregrina carreta Central Norte que nos aburre. Tiene esta carreta la misma característica que la justicia argentina: no llega nunca, no desespera sabiendo que puede aumentar cinco veces su velocidad. Me hace recordar a algo que ocurre más o menos por Itaquí, por San Borja o por Uruguayana: el ferrocarril se detiene y espera a que el compadre del maquinista se apropie para el viaje, casi improvisado. Porque aquí no esperan al compadre, pero esperan otras cosas y tienen tiempo de tomar un buen refresco.

Y así voy viendo y escribiendo esta correspondencia, porque me aconseja Bertoldo (y no tengo nada de rey Albuino):

«Quien al salir de su casa piensa lo que ha de hacer, cuando vuelve ya tiene acabada la obra».

Van pasando las estaciones. Oh, riquezas nunca bien ponderadas del Chaco! Bosques gigantes que están cantando un porvenir gigante como un sueño y hermoso como una utopía! A todos lados y a perder de vista, bosques, bosques, bosques. Es el país del quebracho, del formidable quebracho duro como hierro, hendido como una esperanza, sagrado como el alma de los panes.

Para el tren como una cargada de sana alegría, como una

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE MENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÁSICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS—ESTERILIZACIONES—EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS—SUEROS ARTIFICIALES—DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

carcajada interminable que se mota de todas las pobrezas. Bosques, siempre bosques. Pasa el tren dejando estaciones, es decir, el progreso a sus espaldas. La mejor casa de la población que se forma es la suya. Después, ranchos, ranchos inmundos hechos de caña, palos, ramas, barro, latas y cueros. Y uno se pregunta: ¿por qué esa buena gente que corta los árboles de tantos bosques no tiene mejores habitaciones? ¿por qué esos techos de veinte centímetros de tierra no se transforman en huertas aéreas, en jardines flotantes? ¿por qué no se enseña a vivir a estos pobres leñadores que jamás estuvieron en los portales de la civilización? Y para qué repetir. Los que explotan canallescamente nuestros bosques, no se cuidan más que del oro que va a sus arcas. Esos han hecho del país una cueva de ladrones. Cortan un árbol y en vez de plantarlo como lo manda la sabiduría ancestral, dejan la mala huella, dejan la sangre del delito y están protegidos hasta por nuestra miserable condición de pueblo vilitoso, porque nos halaga que digan: «el Chaco exporta muchas maderas; es lo más rico» y no advertimos que la explotación de los bosques es escandalosa. Nuestro vicio de ostentación nos impide para pensar más allá de la cáscara de las cosas. Aquel que vé pilas y pilas de quebrachos, de enormes quebrachos gigantes, se enloquece con esas lenguas de oro y olvida todo.

Pero he aquí la verdad: esos terrenos ocupados por los bosques no son fiscales. Se vendieron barato como se vende el maíz tostado. Se vendieron ha mucho a los que matan y no civilizan, a los capitalistas que se esconden tras las firmas misteriosas, a los que explotan a los argentinos y por recompensa los degeneran con alcohol—lo propio que en los obrajes de Misiones, el Paraguay y Brasil.

Y esos capitalistas misteriosos que algunas veces están en Europa y otras en algún ministerio de la Nación o en alguna banca del Congreso, han oído a la expropiación hecha por el Esta-

do para trazar el Ferrocarril Central Norte de Resistencia a Tucumán y de Resistencia a Metán y de Formosa a La Quiaca o más allá, el terreno justo para la línea y sus estaciones. De modo que el Estado no puede fundar ciudades en Tierra Argentina. Los únicos dueños de hacerlo son esas famosas factorías de los obrajes. Más: nadie, ni el Estado, podrá vender productos de cualquier clase, o comestibles o tener negocio, ni tienda o kiosko o cantina en los terrenos que son del dominio de los grandes negreros, incluso la vía férrea y sus estaciones. Más: en las Palmas (Chaco Austral) se da una moneda particular que es la única que circula por ahí y la que la compañía de Las Palmas ha impuesto a la población. Es claro el negocio: con haber dado esa moneda extraña, no han dado nada. El trabajador que se cansa de ser esclavo ahí, no puede serlo en otra parte, si no lo permiten sus amos. El que está en Las Palmas no puede comprar nada que no sea allí mismo y de las casas de negocio de la misma compañía. Preguntémosnos, ahora: ¿qué hacen nuestro hombre de gobierno ante estas anomalías fundamentales? ¿Por qué el Estado cede a las pretensiones mercantiles de las compañías? Y no se diga que hay ignorancia en ello, pues, hasta Mr. Pierre Dupuis lo ha dicho en sus conferencias sobre la Argentina Económica, en la Universidad de Buenos Aires.

L. R. NABOULET.

Continuad

El caso del vapor “Iberá”

A fin de establecer la verdad de los hechos, de la Asistencia Pública nos informan, que después de retirar el cadáver de un niño muerto a bordo del vapor “Iberá”, dicha repartición en uso de facultades que le son propias, dispuso y practicó la desinfección del buque, antes de que éste atracara al muelle, sin intervención ni requisición de ninguna otra autoridad.

En el archivo de esa reparti-

ción se guarda el testimonio otorgado por el capitán del barco, de la operación de profilaxis realizada.

También nos informan que la Dirección de la Asistencia Pública con fecha 23 del corriente ha entablado en el Juzgado Letrado querrela por calumnias e injuria contra el Director de “El Radical”.

Noticias y comentarios

Vivir soñando—

Hace varios días uno de nuestros parlamentarios sostenía en plena Cámara que «tenemos la enorme dicha de vivir en un país de condiciones excepcionales. Clima, tierra, población homogénea, todo nos favorece—decía satisfecho. La riqueza y la producción por habitante es excepcional».

¿Tendrían miedo se le rebajaran las dietas?

No fue por eso—

Pero ¿no debió ser por eso? Fue sin duda para que no tuviese inconveniente la comisión de presupuesto delarar sea «posible que los gastos públicos por capita» en la República Argentina sean superiores a los que soporta la generalidad de las naciones europeas y americanas... Y no se trate de reducirlos.

Vino el rumbo—

Esa convicción de la riqueza del país, debe ser también la determinante de nuestra rumbosidad.

Jabón Montejano

Tiene un agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor, Así lo dice la gente.

Porque siendo, al decir de dicho parlamentario, «lo importante en el individuo y la colectividad la mayor producción, la mayor riqueza, el mayor progreso y el mayor desenvolvimiento» somos la mar desventurados por derrochar la riqueza:... Def tesoro nacional.

¿Que si como despilladores?—

No lo aseguro. Pero voy a notar un dato, que si no está reñido con los «principios» más elementales de economía, al menos deja «postres» bastante desagradables: «En 1915 percibió la Nación por rentas generales pesos 230.251.286 y gastó 399.928.985.

Nos entrapamos, pues, en 169.677.699 pesos.

Pero no hay que apurarse. Los años anteriores poco más o menos ocurrió lo mismo.

Y siga la trampa—

Para pago de sueldos y otras «bugatelas» el gobierno ha emitido un empréstito de 150 millones de pesos.

Es el aperitivo para el grande que consolide la deuda flotante. Y es lo que estoy pensando: la deuda flota y el país se hunde.

A propósito de riqueza—

Según las últimas observaciones del doctor Lezana, presidente del Departamento Nacional del Trabajo, de los 10.073 obreros sin ocupación censados en la Capital Federal, 2864 hace menos de seis meses que no trabajan; 2850 más de seis meses y menos de un año; 2316 más de un año y menos de dos y 2043 hace más de dos años que están de vacaciones.

¿Podría decirnos el diputado de marras cual es la riqueza y la producción de estos habitantes?

Mala simpática

A contar del 15 del mes en-

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambráis, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Trajes, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica del TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores CERVEZAS
Y las de mayor consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'
SERVICIO ESMERADO
TODOS LOS DÍAS
NUEVO MENÚ

trante permanecerán cerrados desde las 12 de la noche del sábado hasta las 12 de la noche del domingo los almacenes y los negocios especialmente destinados a la venta de vinos.
La medida es plausible.

los dependientes de almacén y la policía están de enhorabuena, así como las familias de los devotos de Baco.
Por supuesto, los taberneros, palpándose los bolsillos, opinarán lo contrario.

LA GUERRA EUROPEA

Importante victoria inglesa en Maghdaban—1350 prisioneros y considerable material de guerra—Acciones italianas en el Carso y Villagrose—Avance de los peninsulares—Combates en Dobrudja—Los búlgaros y germanos toman 935 prisioneros—Posiciones abandonadas por los rusos—Éxitos de los serbios—Operaciones rusas—En el frente francés.

OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, diciembre 27.—No ha sido solucionada aún la huelga de panaderos. Ayer notose escasez de pan en algunos barrios de la ciudad.

—El ministro de Hacienda ha declarado que para el 31 del corriente estarán pagos los sueldos de la administración, siempre que las reparticiones respectivas envíen a tiempo las planillas de liquidación.

—Asegúrase que la primera quincena del mes entrante, el presidente de la República doctor Irigoyen hará su primera salida de esta capital con objeto de visitar las instalaciones de Puerto Militar.

Río Janeiro, diciembre 27.—La embajada uruguayá despidió se hoy del gobierno brasileño, emprendiendo el viaje de regreso a su país.

Asunción, diciembre 27.—Inició ayer el conflicto de abastecedores con la Municipalidad a causa del nuevo impuesto aplicado por la última.

Durante el día de ayer prodújose un movimiento huelguista entre el personal de tranvías, el que fué solucionado satisfactoriamente.

Londres, diciembre 27.—Despachos recibidos de Egipto, registran amplios detalles del botín tomado por las tropas británicas en la batalla librada en Maghdaban.

Según esos detalles el total de prisioneros tomados al enemigo asciende a 1350, incluso 45 oficiales.

Los ingleses tomaron además cuatro cañones de montaña, tres cañones Krupp, un número considerable de fusiles, ocho mil cartuchos de armas portátiles y munición de artillería, como así mismo una gran cantidad de caballos y camellos.

El total de las tropas enemigas que intervinieron en la batalla, calculadas en 2000, quedaron completamente destruidas.

Roma, diciembre 27.—Una información del ministerio de la

Guerra informa que en el frente del Trentino las acciones de artillería por elevación, fueron dificultadas por el mal tiempo reinante.

En las zonas de Villagrose, Carso y sur del monte Fatij por medio de una serie ataques de sorpresa logramos rectificar el frente avanzando 300 metros.

El enemigo retróse sin oponer resistencia.

En una colina situada en la zona del Carso que nuestras tropas ocuparon ayer, encontramos 150 cajas de municiones de artillería que los austriacos habían abandonado en su retirada.

Atenas, diciembre 27.—Anunciase que en la región de Dobrudja se está librando una violenta lucha principalmente en la línea que se extiende a través del lago Badanagh, Washkos, Kawacakra y Cuer-Koatzka.

Los búlgaros, germanos y turcos tomaron 935 prisioneros en su mayor parte rusos y tres amerlitoras.

El número de bajas es importante por ambas partes.

En la zona de Valaquia los rusos fueron desalojados de varias posiciones que ocupaban, tomándose algunos prisioneros.

Ambos ejércitos siguen concentrando en toda la región gran número de fuerzas.

Atenas, diciembre 27.—Infórmasse que en el frente de la Macedonia salvo a algunos bombardeos de la artillería, la situación permanece invariable.

Atenas, diciembre 27.—Informaciones aquí recibidas refieren que en los frentes de Curva y Cerna, lo mismo que en la región de Monastir, los serbios siguen activamente los bombardeos de artillería contra las posiciones enemigas.

Los búlgaro-alemanes fueron obligados a evacuar nuevas posiciones al norte de Monastir, las que fueron ocupadas por los serbios.

Petrograd, diciembre 27.—Un parte del Estado Mayor ruso

informa que en la región de los Cárpats, han vuelto a recrudecer los ataques de artillería.

Los austriacos llevaron repetidos ataques al frente moscovita, teniendo que retirarse después de experimentar pérdidas considerables.

En la región de Kaliez los alemanes concentran refuerzos con objeto de emprender la ofensiva.

Paris, diciembre 27.—Informaciones del Ministerio de la Guerra, refieren que el día de ayer pasó relativamente tranquilo en la región del Somme, pues solo hubo escasos duelos de artillería.

Los británicos rechazaron un contra ataque enemigo al sur de Ancre, causándose algunas bajas.

En la zona de Verdún desarrollábase violentos combates de artillería en ambas orillas del Mosa.

Los franceses siguen avanzando lentamente en dicho frente.

Crónica Social

Transformista italiana

Se nos informa que a mediados del próximo mes de Enero, se presentará por segunda vez ante nuestro público la celebrada transformista italiana Fatima Miris, que tan gratos recuerdos dejara en su breve temporada del año pasado.

Hará su debut en el Teatro Español ofreciéndonos nuevas creaciones del delicado arte que cultiva, las que no dudamos realizarán aun más su ya alta personalidad artística.

Viajeros

De Concepción de la Sierra el señor Marcos Parish de, la firma Parish y Simmelhag.

NOTICIAS VARIAS

Las cinco razones

El oráculo radical no sabiendo cómo sostenerse después de la total descalificación por parte del público, sale ahora aduciendo cinco razones de peso... Como los que venden baratijas al menudeo, se ofrece como el mejor, el más puro etc. sin acordarse que un alquilado por cinco maravillosos es el que borrona sus mal confeccionadas carillas.

Por eso le recomendamos que a las cinco razones, agregue una más que diga: se vende al mejor postor.

Quizá así consiga nuevos adeptos, lo que no morirse a mitad de la vida...

Sub Prefectura

Río 1 m. 46 ctm.
Creció 17 >
Pasajeros entrados 154
id salidos 160
Oficial de Guardia Contramaestre Mariano Rodríguez.

En el despacho del Sr. Sub-Prefecto Of. M. Fernandez.
Oficial de Reten Ayudante E. Echeverría.

ESCUELA PRACTICA DE AGRICULTURA de Posadas

Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personalmente o por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso.
Posadas, Noviembre 1° de 1916.

Luisa H de Garbi

Partera de la Facultad Nacional

No se ocupa de otras cosas que las concernientes a su profesión.
Deja siempre aviso en su casa donde puede encontrarse.
Domicilio: Av. Roque Pérez esq. 3 de Febrero.

"Palomar" y "Gordillo"

Habiendo sido aprobado el remate efectuado por el martillero señor Jacinto Reca, se previene a los señores compradores que deberán efectuar la escritura dentro de los 30 días de la fecha.

Verse con el que suscribe en su domicilio Chacra Gordillo.

Ramón Merles.

Posadas, Noviembre 15 de 1916.

NOTA.—Quedan aún 36 lotes para vender los interesados pueden acudir al domicilio del señor Merles en la chacra 42, de 9 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.
Por razones de tramitación judicial, se prorrogó hasta el 31 del corriente el plazo para extender las escrituras.

Viandas

Desde el primero de Diciembre se repararán viandas a domicilio, servicio familiar esmerado, precio módico. Para tratar con Eduardo Reca en casa de don Pedro Rosas.

Por JACINTO RECA

¡Espléndido Remate de Muebles!
SIN BASE y al MEJOR POSTOR

El Domingo 31 de Diciembre a las 3 a. m. remataré el rico mobiliaje que adornaba la casa particular del Coronel Sr. Gregorio López.

Seña 10 %—Comisión el 10 % a cargo del comprador.

J. Reca—Remt. Pblico.
Próximamente se repartirán cartelas con el detalle de los artículos a rematarse.

Municipalidad de Posadas AVISO

Se previene a los propietarios o encargados de bienes raíces sujetos al pago del impuesto de Contribución Directa, que la H. Comisión Municipal en sesión de fecha 3 de Noviembre ppdo., acordó una prórroga hasta el 25 del corriente, para poder efectuar ese pago sin multa.
Posadas, Diciembre 1916.

El Secretario.

NAVIDAD, AÑO NUEVO, REYES

Almacén Popular

Esta casa acaba de recibir un espléndido y selecto surtido de artículos propios para los días de Navidad, Año Nuevo y Reyes como ser:

Turrónes (legítimos españoles), **Conservas, Flambes, Quesos, Dulces, Comotas, Bombones, Frutas secas, Pan dulce de Navidad, Vinos, Licores, etc. etc.**

Se garante artículo de primera calidad.—PRECIOS SIN COMPETENCIA.—Se atienden pedidos de cualquier punto del Territorio.

Todos a visitar el acreditado **Almacén Popular**

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "ELIA E" recién construido expresamente para este servicio.

ITINERARIO

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.20 a. m.	San Ignacio 2.20 p. m.
Candelaria 8.45 >>	Santa Ana 2.50 >>
La Mina 9.15 >>	La Mina 3.40 >>
Santa Ana 10.15 >>	Candelaria 3.55 >>
San Ignacio 11.05 >>	Posadas 5.14 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y escalas, los que tendrán una bonificación del 40 % de la tarifa ordinaria.

CASA TERZI

Exposición de su nuevo y variado stok de mercaderías
Casimires, brines y franelas de última novedad
Confecciones esmeradas y de reciente creación

Atiende encargos de impermeables de todas clases

"PRANGLAN" Lo mismo para señoras y niños

Ponchos especiales para viajes

CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

CENTRO DE CONOCIMIENTO

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
y Banco de la Nación
de N.º, G.º, J.º, M.º y O.º.
Estrada—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiendo al público de 1 a 6 p. m.
Calle San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas
que le sean solicitados por correo

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y
administrativos
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIN
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente Vías urinarias, señoras
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de
Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad
de Buenos Aires
Calle Félix Azara entre Sarmiento y
San Martín, al lado de la Ueberlia Brovski.

Adolfo J. Pomar

AGREMENSOR NACIONAL
Mensuras en general—Peritajes—Pro-
yectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Escuela de Agricultura de Posadas

Llámanse a licitación pública por el término
de treinta días para la provisión de pan,
gallina, carne y leña durante el año 1917.
El pliego de condiciones se encuentra en
la Secretaría a disposición de los interesados.
Las propuestas se elevarán cerradas y
lacradas a la Dirección de la Escuela y se
abrirán el 30 del corriente a las 8 a. m. en
presencia de los interesados que concurran.
Posadas, Diciembre 1 de 1916.
El Secretario-Administrador.

ACADEMIA MUSICAL
"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-
demia, lo que se pone en conocimiento del
público a los efectos de que los interesados
en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación
con los Conservatorios de Buenos Aires,
para que puedan rendir allí.

JULIO DIONISI
Constructor de obras
Planos y Presupuestos
Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

Recreo Posadas Cinema

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y Feriados
GRANDES ESTRENOS

DOMINGO 31

DOMINGO 31

Los Tres Mosqueteros

DE
ALEJANDRO DUMAS — 38 partes

Por JACINTO RECA

Gran Remate en Concepción

Los días **24 y 25 de Diciembre** próximo, a las ocho de la mañana, en el pueblo de Concepción de la Sierra de este Territorio, REMATARE, por orden del Síndico Liquidador Sr. Manuel G. Suárez del Concurso de Quiebra de Dn. Alberto Rattier, cuyos autos se tramitan ante el Juzgado Letrado de Concepción y Apóstoles; Caballos, Mulas y Vacas y varias carretas y carros.

Seña 10 %.—Comisión á cargo del comprador sobre Mercaderías y Haciendas: 10 %; Sobr Terrenos: 2 %.

En oportunidad se darán detalles en lotes de las Mercaderías y demás bienes.—JACINTO RECA

LAS NOVEDADES



Consulten precios de este hermoso JUEGO COMEDOR de Roble Norte-Americano en la MUEBLERÍA EUROPEA de P. CHAPOV y GIRON

Excepcional Remate
POR

Jacob M. Wahnish
Gran regalo de Navidad y Año Nuevo

Padres de familia aprovechar esta oportunidad, asegurado vuestro bien estar y labraréis la felicidad de vuestros hijos, formad los cimientos de la dicha del hogar y que desaparezca el cobrador que llama a vuestras puertas con el fastidioso recibo del alquiler. El mejor regalo y alegría que podéis llevar a los vuestros el día de año nuevo. Es el boleto de compra de un lote de terreno en que se dividirá el solar Nord Ordo de la Manzana N.º 192 de este municipio, magnífica propiedad ubicada en el com. amarrada y plantada de árboles y Equina Aya ucha a media cuadra de la Plaza San Martín, y a una cuadra del gran Teatro Español, toda amarrada y rebocada, con vereda de piedra de primera en toda su extensión.

El Domingo 31 de Diciembre de 1916, en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, remataré por cuenta y orden de su dueño y con intervención de S.º apoderado don Raimundo Fernández y con la base de venta que a continuación se detalla, la propiedad arriba expresada, dividida en 6 lotes de dimensiones especiales para construcción de casas para familia, y la esquina para negocio. Grandes facilidades de pago. Con un peso de escritura se llega a la meta. De todos y para todos.

Los lotes en 24 mensualidades sin interés, títulos perfectos, escrituración inmediata, o la terminación del pago. Gastos de escrituración y Comisión del 3 % que se pagará en el acto del remate, por cuenta del comprador. Seña el 10 %.

Croquis y dimensiones		BASE	
10 Varas	400 Varas c.	N.º 1	\$ 2.500
10 Varas	40 Varas	N.º 2	> 1.200
10 Varas	300 Var. c.	N.º 3	> 1.200
10 Varas	30 Varas	N.º 4	> 1.300
10 Varas	30 Varas	N.º 5	> 1.300
10 Varas	30 Varas	N.º 6	> 1.300

Los lotes serán señalados en el muro con sus números, precios y dimensiones.

Por más datos a mi escritorio.

JACOB M. WAHNISH

Rematador Público

NOTA—Los boletines de compra-venta se extenderán dentro de los ocho días de efectuado el remate en la Escribanía del Señor Cruz E. Coste, y todo el que así no lo hiciera perderá la seña, y las escrituras, si así las convirtiera a los compradores, se efectuarán inmediatamente que lleguen los títulos que están en viaje.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

JULIO TURRAU

Representante en Misiones de:
LAPUENTE, GUINEA, LARRÁ y Cia.
Ropería e importación de tejidos
Muñoz, Saralegui, Aja y Cia.
Importación de Mercería y depósito de Sombreros
Batalla y Cia.
Importación de pañuelos de seda y algodón y géneros de punto
Roque Sanz
Fabrica de alpargatas y zapatillas
Miguel Unamuno
Importación de armas de fuego

== VENTAS POR MAYOR EXCLUSIVAMENTE ==

JULIO TURRAU.

Escritorio en Posadas

"TONICO PATIÇOD" Farmacia «Misiones».

"Farmacia del Pueblo"

DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"
Registro de las Recetas llevadas con la mayor exactitud para cuando se otras repartirlas
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires, esquina Sarmiento y POSADAS

“LA ARGENTINA”

Muebleria y Carpinteria

DE:
Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Federación y Sarmiento, donde tiene establecida una exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS

Misiones

Aviso Importante

La Maison Hamard acaba de recibir las nuevas muestras para la estación de Primavera y Verano. Cuenta con especial surtido de Casimires, Franelas, Alpacas, Seda Cruda, Kaki lana y algodón, Brin de hilo blanco y en colores etc. Muestras de géneros de Seda, Lana y Algodón para trajes de Srás. Todos los pedidos se hacen a precio de catálogo, no se cobra comisión, pagando únicamente el flete. Para los trajes sobre medida cuenta la casa con un taller de retoque y plañeo que lo hace gratis. No dejan de visitar esta casa fondo podrán vestir bien y barato. Trajes de Casimir desde \$ 25.— Ambos de franela desde \$ 18.— Frente al Hotel Argentino del señor Sebastián Avalos.

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor GUNATAY entre Posadas y Corpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. llegando a Corpus a las 2 p.m.—Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 6 p.m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados.—Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para invernar.—Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay.—Datos, informes—transacciones en el ramo.

CONSIGNACIONES

Dirección Telefónica: WASMOSY—Posadas

Estancia y Colonia “Santa María” (MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto a Monte Lotes de todo tamaño y a 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.—Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—eis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia “Santa María”

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

Villa Iguassú

(EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)

ALTO PARANA

Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS del IGUAZU y del GUAYARA.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

DIRECCIÓN:—CENTRO POULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brasil)

“LA TARDE”

Dirección, Redacción y Administración COLON Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Anualizada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre..		4.—	
» semestre..		7.50	
» año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
» atrasado		0.20	

Chacras

En la Estancia y Colonia “Santa María” se arrienda chacras a \$ 1.— por hectárea y por año. Contrato por cinco años. Por más datos dirigirse a Parish y Simmelhag.

Concepción de la Sierra

Para todo lo referente a avisos, solicitudes o publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense a la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicadas.

CHACRAS

Buena tierra, bajo precio, largo plazo

Se venden, limitando con la Colonia Hohenau sobre el Alto Paraná, en el Departamento Jesús (República del Paraguay) subdivididas en lotes de 12 y 24 hectáreas.

Ocurrir por planos e informes: en Asunción, Estudio del Doctor Cálcena, calle Estrella, 146; en Encarnación, al señor Closs; en la Colonia Hohenau, casa de negocio de Don Adolfo Müller; en la contigua Colonia Obligado, en su Escuela, (Guillermo Imlaner); en Posadas, Hotel Argentino; y en la ciudad de Buenos Aires, Avenida Alvear 1531.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Lunes a las 6 a. m. combinación Concordia.	Lunes a las 8.50 p. m. combinación Concordia.
Jueves a las 6 a. m. Internacional.	Viernes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.

BERBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Libros Nuevos

DE VENTA EN LA “Librería del Colegio”

- «Alemania contra el Mundo» 4.ª edición.
- «Los Cuatro Ginetes del Apocalipsis». B. Ibañez.
- «Los Arqueólogos». B. Ibañez.
- «Del Frio al Fuego». Felipe Trigo.
- «Desde las Visiones». G. Carrillo.
- «Por Tierras Lejanas». id id
- «Nuestro Planeta». E. Reinos.
- «Novela del Honor». López de Haro.
- «Poseída». id id
- «La Barraca». B. Ibañez.
- «La Rodaja». id id
- «El Tesoro de los Humidos». Materlik.
- «Italia». José Ingenieros.
- «Un viaje por España». Gauthier.

Librería “Del Colegio”

DE **MARIANO DÍAZ**

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general
Novelas Literarias—Útiles para Colegios—Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VINIENDO ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE

“La Guerra de Francia” por L. R. Naboulet, se vende aquí



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS, BIBLIOGRÁFICOS E IMPRESOS DE POSADAS

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES